
 

 
 

 
 

  
本日のプログラム 
２０２０年８月５日(水) 

通算第２９３６回例会 

本年度 第３回  

場所 :  愛知県陶磁器工業協同組合 

例会次第 
・開会点鐘 

・「君が代」「奉仕の理想」 

・出席状況 

・会長挨拶 

・誕生日・結婚記念日 

・行事 

・幹事報告 

・委員会報告/その他の報告 

・卓話  

  会員増強委員長 青山 貴彦君 

 「コロナ禍での会員増強」 

 

例会変更のお知らせ 
2020 年 8 月 

10月 名古屋空港   法定休日【サイン受付なし】 

11火 犬山        休会【サイン受付なし】 

瀬戸北      休会【サイン受付なし】 

岩倉       休会【サイン受付なし】 

       名古屋城北   休会【サイン受付なし】 

例会予定 
<<<<8 月 12 日（水）>>>> 

    休会 

 

<<<<8 月 19 日（水）>>>> 

東尾張分区ガバナー補佐 

中林正人君 

「ガバナー補佐公式訪問に因んで」 

 

<<<<8 月 26 日（水）>>>> 

親睦夜間例会  於：喜楽梅むら 

受付 17:30 例会 18:00  懇親会 18:15 

 

<<<<9 月 2 日（水）>>>> 

パスト会長 加藤光哉君 

「思いつくままに」 

第２９３５回例会挨拶 会長 松村晋也君 
 例会挨拶 会長 梶野輝雄君 

瀬戸ロータリークラブ会報 

 

２０２０～２０２１ ＲＩ.２７６０地区  

2935回、今年度第 2回の例会であります。 

例年であれば 7 月の例会が 3 回、4 回行わ

れるのが普通でございました。今年はこれで

2 回目ということになります。これはひとえにコ

ロナのことを考えてのことであります。ご存知

の通り、このコロナは昨年の 12 月の中国武

漢のお医者さんが新しいタイプの感染症が

出たという話をしてからあっという間に武漢を

中心に広がり、日本では 2 月にダイヤモンド

クルーズから出た乗客からの感染が 1か月ほ

どで日本に広がり、3 か月ほどで全世界にパ

ンデミックを引き起こしました。現在世界中で

1,600万人を超え、日本ではこのところ増えて

おりまして、3 万人を超え死者も千人を超え

ております。 

瀬戸ロータリーも 3 月から 6 月中旬まで例会

ができませんでした。外に出てはいけない、

喋ってはいけない、群れて食べてはいけな

い、まさに我々ロータリーにとっては真逆のこ

とを突き付けられたわけであります。しかし、

私はこの 3 ヶ月、逆にロータリーについて考

える時間がありました。この時にロータリーの

基本的なことを二つ思い知らされたわけであ

ります。一つはこのコロナで大なり小なりの経

済的な打撃で済んでいれば良いのですが、

これが例えば生活が立ち行かなくなった、会

社が潰れたりしたらロータリーどころではない

わけでございます。我々ロータリアンは自分

の仕事を通して家族を養い、従業員の雇用

 

 

を確保し、取引先との関係が上手くいった

上でロータリー活動ができる、言い換えれ

ば我々がロータリーができることがまさに自

分の職業がベースにあるのだな、とまざま

ざと思い知らされたわけです。もう一つ、3

月 4 月の頃にコロナがいつ終息するのか

全然わからない闇でした。私は 1 年くらい

ロータリーが開けないのではないかと一時

思ったくらいです。4月の頃に年会費のこと

で議論した時にある先輩がこのコロナで例

えば自分が経済的に苦しくなったとしても

自分にとってロータリーは大事なものであ

るから辞めるなど一切考えられないと言わ

れ、はっと気付きました。今、第 2 波といわ

れどんどんひどくなっている状態です。もし

かしたらまた休会になるかもしれません。そ

してまた収束してきたら再開、或いは第 3

波が来たら休会と、本当にそれによって揺

れ動きそうです。そうするとロータリーに対

しての自分の基本的な姿勢をきちんと持っ

ていなければいけません。持っていること

で今後のロータリーの活動をしていく上で

非常に大きく左右するものであると思いま

した。改めて前半で言ったロータリーの経

済的な側面、後半で言ったロータリーの自

分の精神的な側面という二つの基本的な

ことを改めて考えていたわけです。皆様は

どうでしようか。これで私の会長挨拶とさせ

ていただきます。今日も 1 日宜しくお願い

致します。 

２０２０年８月５日発行  第２７６０号    

前回例会 記録 

2020 年 7 月 29 日 第 2935 回例会 
・出席報告  会員数 55人中出席 42人 

                 出席率    76.36%  

・ご夫人誕生日 

鈴木光彦君ご夫人美智子様 

      井上博君ご夫人奈緒子様 

・結婚記念日   加藤克弘君 

・卓話  

 「本年度の方針」 

会場監督                     寺田 悟君 

クラブ奉仕委員長         牧オサム君 

奉仕プロジェクト委員長 鈴木光彦君 

 

 
 

       愛知長久手   休会【サイン受付なし】 

13木  江南       休会【サイン受付なし】 

14金  春日井           休会【サイン受付なし】 

            尾張旭     休会【サイン受付なし】 

17月  名古屋空港   休会【サイン受付なし】 

18火   岩倉         休会【サイン受付なし】  

 



 

  

卓 話  

;etラム 
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卓話 「本年度の方針」 
会場監督 寺田 悟君 

 

 
 

会場監督、職務についてお話をしたいと思います。 

その前に、加藤光哉さんから、クラブ名誉会員、増岡錦也名誉

会員に会費についてのご意見がでました、お話にはまったくそ

の通りで理事会においてもまったく同様です。 

会場監督の職務、佐藤千壽 PGの話から引用いたします。 

 《 ロータリークラブの例会場にきてまずどこでも眼につくのが、

S.A.A と記した赤い襷を肩から掛けた数人の人たちです。

S.A.A は SERGENT‐AT‐ARMS の略ですから「武装した護衛

官」です。その起源は中世英国の封建君主の身辺を護るため

に選ばれた武装士官で、ナイトに準ずる処遇を受けたようで

す。この S.A.A という名が、そのままロータリーに導入されて、会

場の設営や秩序維持にあたるための重要な存在となり、会長

や幹事とならんでクラブ役員としての地位をはっきり定款で確

立されるようになったのです。委員会資料にはあなたの任務と

して、「秩序正しく、品位あり、しかも能率的なロータリークラブの

会合を維持することに努力し、クラブの訪問者および来賓によ

い印象をあたえるようにすること。あなたはロータリークラブの品

位および威信を落とすようないかなる出来事もこれを防止する

ように、つねに気をくばっていなければなりません。」と書いてあ

ります。 楽しい例会ということはよく言われますが、本当に例会

を温かく楽しく盛り上げることは、実際にはなかなか難しいこと

です。例会を楽しくする上で、S.A.A はもっと活躍する余地があ

ると思うのですが、日本人はそういう集会の演出ということがは

なはだ不得意です。したがってどのクラブに行っても、S.A.A は

きわめて事務的な取りしきりしかやってないようで、これがまた

日本のクラブの例会を堅苦しくしているにではないでしょうか。

元来 SERGENT‐AT‐ARMSなどといういかめしい名前をことさら

ロータリーに持ちこんだのが一種のユーモアですから、S.A.A

は大いにユーモア振りを発揮したらしいのです。ついでのこと

に無味乾燥なあの襷も、もう一工夫して袈裟形に直すとか、外

人にもハッピイ・コートで通じるはっぴを着せるとか、思いきった

ことをやってみるクラブが現れないかと思っています。 》 

今回は、コロナの中で通常４３回の例会中、何回できるかはわ

からない、例会の会長挨拶を、松村会長には、一回一回をとく

に大事にして会長挨拶をして欲しい。持出例会で例会運営委

員会をはじめ例会場を任にあたる各委員などは協力して例会

設営にあたって欲しい。 
 

 

クラブ奉仕委員長 牧オサム君 
  四大奉仕の第一部門である「クラブ奉仕」について、ロータリ

ークラブ定款では、「クラブの機能を充実させるために、クラブ

内で会員がとるべき行動に関わるものである」と記述されており

ます。 

この文面だけではちょっと分かりにくいので、これを企業組織

に例えてみますと、職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕は、営業を

担当する部門であり、クラブ奉仕はその営業部門を支える管理

部門に相当すると言えるのではないでしょうか。企業では営業

部門と管理部門がお互いに支え合いながら、企業としての最大

の成果が得られるように、運営を図って行きますが、ロータリー

クラブにおいても「クラブ奉仕」部門は同じ様な役割が期待され

ています。  

  CLP の導入で「クラブ奉仕」部門は「クラブ管理・運営」部門と

も称されるようになり、当部門の機能がより明確になりました。 

さて、わがクラブの 2020-21 年度のクラブ奉仕部門に含まれ

る委員会としては、 

「親睦活動委員会(田中)、例会運営委員会(小林)、出席ニコ

BOX 委員会(大原)、会員増強・選考・分類委員会(青山貴彦)、

プログラム委員会(青山稔)、クラブ広報委員会(加藤克己)、ロー

タリー情報委員会(梶野)、雑誌委員会(高橋)、クラブ戦略委員

会(牧)」となり、これらの委員会を統轄していくことになります。 

 先に述べたように、クラブ管理運営部門の意識を持ち、瀬戸

ロータリークラブの活動がスムースに機能するように下支えする

部署として機能していきたいと思います。 

特に近年においては、会員増強、親睦友好、広報、出席、研

修等の委員会の機能は、クラブ戦略策定の中で重要な要素に

なると思います。 

職業奉仕・奉仕プロジェクト・青少年交換・ロータリー財団・米

山記念奨学の各委員会の活動と、クラブ奉仕部門の活動、即

ち営業部門と管理部門のバランスがよく保たれているクラブ運

営がスムースに行くように調整係に頑張っていく所存です。 

 
次に本年度立ち上げた将棋同好会を少し紹介させていただき

ます。先日瀬戸市在住の最年少プロ棋士の藤井聡太君が棋聖

戦 5 番勝負の第 4 局に勝利し最年少タイトリストになりました。

ちょうど 30年前に屋敷九段が持っていた 18歳 6か月の記録を

17 歳 11 か月で獲得し大きく新記録を樹立しました。それにより

呼び方が藤井 7 段から藤井棋聖となりました。今後何らかのタ

イトルを持ち続けると藤井 X段と呼ばれることはないでしょう。引

き続き王位戦も挑戦中で現在２連勝中なのでこちらのタイトルも

獲得しそうな勢いです。 

瀬戸市でも最年少プロ棋士になった時や、新人賞を受賞し

た時などお祝いをしてきました。そして昨年瀬戸市に瀬戸将棋

文化振興協会を設立し同時に日本将棋連盟の正式な支部とし

て現在に至っています。支部としては全国最大ともいわれてい

ます。 

今回もパブリックビューイングを設定しパルティ、銀座通り商

店街、瀬戸蔵（文化センター）で応援をし、タイトル決定を見守

りました。その風景はテレビのニュースでも放映されご存知と思

います。最近は将棋を知らない人でも、見るだけの将棋ファン

を「見る将」といいすごく増えてきています。というのもインターネ



 

 
 

 

 

 

 

 ニコボックス報告 
2020 年 7 月 29 日例会 
会場監督 寺田悟君、クラブ奉仕委員長 牧オサム君、奉仕プロジ

ェクト委員長 鈴木光彦君の卓話を楽しみにしています。会長 松

村晋也、幹事 加藤一夫 

会場監督の職務について少しお話致します。お聞き下さい！! 寺

田悟 

卓話をさせて頂きます。よろしくお願いします。牧オサム 

本日、奉仕プロジェクト委員会としての卓話をさせて頂きます。鈴木

光彦 

妻の誕生日をお祝い頂き有難うございます。井上博 

家内の誕生日のお祝いを頂きありがとうございます。鈴木光彦 

16 回目の結婚記念日を祝って頂きありがとうございます。一年一年

ちゃんと積み上げていきます。加藤克弘 

8 月 1 日から父華仙展が瀬戸市美術館で、8 月 8 日から兄昭男の

彫刻展が瀬戸信用金庫アートギャラリーで開催されます。ご覧賜れ

ば幸いです。加藤光哉 

早退します。卓話が聞けず残念です。佐野一二 

早退します。卓話が聞けず残念です。青山貴彦 

本日早退いたします。卓話聞けず申し訳ございません。與儀武蔵 

会場監督 寺田悟君、クラブ奉仕委員長 牧オサム君、奉仕プロジ

ェクト委員長 鈴木光彦君の卓話を楽しみにしています！ 

青山稔、井上博、江坂正光、大竹一義、岡村肇、梶野輝雄、勝谷

哲次、加藤五津美、加藤克弘、加藤克己、加藤定江、加藤唐三

郎、加藤眞言、加藤光哉、加藤太伸、加藤陽一、金谷康正、小池

芳樹、小林稔、近藤三博、澤田賢成、澤田武憲、鈴木伸、鈴木政

成、高橋信郎、田中靖達、玉井徹、山口記由、山本英雄 

2020-21 年度理事・役員・委員長に就任して 

青山貴彦、梶野輝雄 

卓 話  

;etラム 
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ットテレビで対局をライブ放送し、どちらが有利なのか最善手は

何かとかＡＩが教えてくれるので見ていても楽しいのです。 

それに乗っかったわけではありま・・・すが、瀬戸ロータリーに

将棋同好会を作り、将棋がやれない人でも見て応援して一緒に

楽しもうと同好会を作りました。 

会長はネット将棋で３級(?)の腕前の水野和郎君、副会長にア

マ５段クラス(?)の腕前の山本英雄君にお願いし、多くのメンバー

を募ります。瀬戸将棋文化振興協会に個人で入会の方は全員

入会してください。まだの方は入会して頂くと、併せて瀬戸将棋

文化振興協会、日本将棋連盟に自動的に入会となり、特典が

多くあります。 

同好会活動としましては、タイトルを獲得するであろう対局時

にメンバーで集まり、対局を見守りながら一献傾けながら交流し

たいと思います。 

また光哉さんのアイデアですが、全国（世界）ロータリー将棋

大会を主管することも今後考えたらどうかと言われました。確か

に素晴らしい考えです。実現できるように活動できたらと思いま

す。よろしくお願い致します。ありがとうございました。 
 

奉仕プロジェクト委員長 鈴木光彦君 

 
 

① 委員会メンバー紹介 副委員長加藤捷君、委員に加藤光

哉君、澤田賢成君、松本哲也君の 5名で頑張ります。 

今年度は国際奉仕、社会奉仕を併せて奉仕プロジェクトと 

なります。 

② 基本方針、本年度の事業計画 クラブ計画書より 

今年度の一番大きなテーマとしては、前年度からの継続事

業である RYCGA表彰です。 

この事業に関しては、今年 3月より事実上スタートさせて頂い

ています。 

コロナの第一波の大きな問題があり、主催の瀬戸市情報政策

課岡田様とは電話で挨拶、その後のやり取りは全てメールにて

進めてきました。 

この第 2回 RYCGAのテーマの決定、広報への掲載、募集期

間、表彰式開催時期、瀬戸ロータリーの協力内容について論議

してきました。 

1.開催時期 

コロナの終息状況が全く掴めない状況なので、表彰式は

2021 年 2 月に。2021 年 2 月 27 日（土）10：00～12；00 コンテ

ストは完成披露発表会と合同で開催する。場所は未定で案とし

て、瀬戸蔵（昨年）、デジタルリサーチパーク、パルティ。 

2.募集期間 

前年度はあまりにも参加者の考案、作成期間が短すぎたとい

う反省点を踏まえ、今年度は 6 月 15 日「広報せと」にて第 2 回

RYCGA応募を発表、約 6か月間の作成期間としました。 

3.テーマ 

去年「宇宙」 

アイデア 今回「地球」、来年「日本」、次々回「愛知県」、その

次「瀬戸」です。 テーマが漠然として具体性が無く、去年の反

省点（宇宙の歴史、広大な宇宙、などとなり、見る人への訴える

存在が少なかったこと）から、奉仕プロジェクト委員会としては、

今の世の中における世界中の問題点になり、見る人に訴えるテ

ーマとして「地球温暖化」を提案させて頂きます。16 歳のグレタ

さんの涙の訴えに感銘を受け、学生の皆さんにとってメッセージ

性の有る取り組みやすいテーマとして「地球温暖化問題」に決

定。このテーマで瀬戸の若手、青少年に大きなメッセージの発

信元になってもらえたらと思います。 

 

 
 


